



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

## produits pétroliers

Question écrite n° 24172

### Texte de la question

M. Bernard Cazeneuve alerte Mme la ministre de la santé, de la jeunesse, des sports et de la vie associative sur le mouvement engagé par les ambulanciers en raison de l'augmentation du prix du carburant. Prenant naissance dans le nord Cotentin, ce mouvement a vocation à s'étendre sur l'ensemble du territoire, en raison de la menace qui pèse sur ces entreprises, dont la plupart relèvent de l'artisanat. Ce secteur d'activité, qui représente 5 200 entreprises, est un outil indispensable à la continuité du service public de la santé dans les territoires et à l'égal accès aux soins dans les zones rurales. Il s'agit également d'un secteur économique aux perspectives prometteuses, qui a prouvé sa capacité d'embauche et sa réactivité. Au regard du service économique, social, et sanitaire rendu par ces entreprises, il insiste sur la nécessité d'une aide du Gouvernement à la profession et souhaiterait, en conséquence, connaître ses propositions pour accompagner les ambulanciers menacés par la flambée des prix du pétrole.

### Texte de la réponse

Les cours internationaux du pétrole brut, ainsi que les cotations internationales de produits pétroliers (essence, gazole, fioul domestique...) ont fortement augmenté depuis 2003 en raison de divers facteurs internationaux (question irakienne, relance des tensions en Iran, perturbations dans la production au Nigeria...), ainsi que par le contexte de forte croissance de la demande due à un accroissement des consommations de la Chine, des États-Unis et de l'Inde. Le Gouvernement s'attache tout d'abord, par son action internationale et diplomatique, à apaiser les tensions qui règnent sur les marchés mondiaux et à se coordonner avec ses partenaires européens. Les pays européens ont notamment souligné, lors du sommet de Manchester en 2005, l'importance d'engager des réformes structurelles pour rendre leurs économies résistantes aux chocs et, par conséquent, de ne pas mener d'actions nationales unilatérales à court terme pour atténuer les hausses des prix pétroliers, exception faite en ce qui concerne les personnes les plus vulnérables. Dans le respect de ces principes, le Gouvernement, conscient des problèmes causés par le niveau actuel des prix des produits pétroliers, a ainsi pris des mesures d'aide en faveur des personnes les plus démunies via le dispositif dit « d'aide à la cuve », ou encore pour les secteurs économiques les plus touchés comme l'agriculture, secteur fortement dépendant du prix des énergies. Par ailleurs, le Président de la République a récemment annoncé que les mesures existantes seraient renforcées : l'aide à la cuve sera portée à 200 euros et les surplus de TVA dégagés par la hausse des prix pétroliers, estimés à 176 millions d'euros pour le premier trimestre 2008, abonderont un fonds destiné à aider les populations les plus touchées. Enfin, le Président de la République a récemment évoqué la possibilité de plafonner la TVA sur les produits pétroliers, suggestion qui sera prochainement examinée par l'ensemble de nos partenaires européens. L'ensemble de ces mesures doit toutefois être resitué dans la perspective de la politique de lutte contre le changement climatique. Le Grenelle de l'environnement, qui a réuni l'ensemble des acteurs concernés au plan national, a mis l'accent sur la problématique de la fiscalité environnementale. C'est ainsi qu'un groupe de travail a été constitué en France pour étudier la possibilité de créer une taxe carbone, qui conduirait à taxer les produits énergétiques en fonction de leur contenu en carbone pour réduire les émissions de gaz carbonique et engager une modification du panier énergétique national.

## Données clés

**Auteur** : [M. Bernard Cazeneuve](#)

**Circonscription** : Manche (5<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question** : Question écrite

**Numéro de la question** : 24172

**Rubrique** : Énergie et carburants

**Ministère interrogé** : Santé, jeunesse, sports et vie associative

**Ministère attributaire** : Écologie, énergie, développement durable et aménagement du territoire

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 3 juin 2008, page 4610

**Réponse publiée le** : 30 septembre 2008, page 8379